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牧原食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-17 

重要提示：参会人员名单由调研机构提供，受调研对象数量较多限制，公司无法保证参会

单位、人员的完整性、准确性，提示投资者特别注意。 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观 

√其他 

参与单位名称及人员姓名 中信证券                         盛  夏 

招商证券                         熊承慧 

兴全基金                         邓荃文 

景林资产                         雨  晨 

万方资产                         肖  琳 

太平保险                         管静圆 

万家基金                         邱庚韬 

富国基金                         王  翊 

中银基金                         吴晓刚 

广发基金                         王伯铭 

长江保险                         李  泽 

创金合信基金                     陆  迪 

汇丰晋信基金                     费馨涵 

招银理财                         杨鈜毅 

源乐晟资产                       戴佳娴 

建信保险资管                     何利丽 



 

美的控股                         吴  昊 

同犇投资                         宁浮洁 

友邦保险                         姬雨楠等                         

时间 2021 年 11 月 09 日-2021 年 11 月 11 日 

地点 深圳、上海 

上市公司接待人员姓名 
董事会秘书                       秦  军 

投资者关系主管                   马连成 

会谈主要内容 

一、公司目前成本情况？下一步成本目标？成本下降的主要来源？  

2021 年以来，公司生猪养殖成本维持了持续下降的趋势，目前公司商品猪完

全成本已经下降到 14.7 元/kg 左右。根据目前在群情况，2021 年底月度完全成本

与 14 元/kg 会有一定差距，预计可达到 14.5 元/kg 以下水平。 

公司目前养殖成绩较自身历史最优水平仍有一定差距，公司将以阶段 13 元/kg

的完全成本作为 2022 年度成本端的奋斗目标。现阶段，优化公司内部管理水平带

来的养殖成绩提升依然是下阶段成本下降的主要来源。公司将通过提升人员整体

能力、推广优秀场段经验、重点攻关落后场区、子公司等措施，降低公司内部养

殖成绩离散度，实现整体养殖成本的下降。 

二、公司 10 月份出栏量提升的主要原因？明年出栏规划？ 

公司 10 月份出栏量较 9 月份有一个较大的提升，最主要原因是前期养殖产能

陆续投产后，配种量提升所带来的出栏增长。公司销售策略对 10 月出栏量影响不

到 50 万头。公司 2021 年全年出栏预计在 4,000 万头左右，该目标可实现性较强。 

公司 2022 年出栏量区间指引将在 2021 年年度报告中披露。 

三、公司近期仔猪与退役种猪销售情况？ 

公司月度生猪销售简报中商品猪价格计算包括了退役种猪的影响。公司近几

个月单月退役种猪销售数量在 20 万头以上。近期随着生猪市场价格有所上升，仔

猪销售情况有所好转，但销售价格依然保持稳定，公司目前断奶仔猪的头均成本

在 300 元左右。 

四、公司近期能繁母猪情况？目前各个地区的产能分布情况？  

公司 10 月末能繁母猪数量在 270 万头左右，较 9 月末略有提升，预计今年底



 

能繁母猪数量会保持继续增长的势头。公司目前产能主要分布在长江以北地区，

其中河南省占比超过 30%，黑吉辽蒙区域占比约为 20%，山东省、安徽省占比各

约 10%，江苏、湖北等省占比各在 5%左右。 

五、公司近期的融资情况？   

公司近期融资情况正常，融资成本也保持了相对稳定，随着公司经营规模的

扩大，整体融资难度较前几年有所下降。现阶段，公司内部要求融资业务保持动

态平衡，在融资端保证现金流净流入。 

六、公司明年的资本开支规划?   

公司目前对明年资本开支没有具体规划，要结合明年的现金流情况综合考虑。

公司近半年对在建工程进行了更加严格的管理，对完工进度低于 50%的非必要在

建工程暂停施工，对完工进度超过 50%的在建工程实施一事一议。明年新增资本

开支将优先满足公司该部分在建工程的完工。 

七、公司定增业务进展？ 

公司 10 月份公布了 2021 年度非公开发行 A 股股票预案，目前相关准备工作

正在稳步推进；结合市场情况，预计最快在预案公布半年后可完成发行。 

八、公司屠宰板块业务相关情况与未来发展？  

公司目前已有内乡、正阳两个屠宰厂投入运营，合计产能 400 万头/年。未来

两个月公司新建屠宰产能将陆续投产，预计春节前公司屠宰板块运营的屠宰产能

超过 2,000 万头/年；公司相关部门目前也在加班加点，争取新建屠宰产能在春节

前销售旺季充分释放。 

从目前的情况来看，公司屠宰板块2021年无法实现正向盈利，主要原因为2021

年大量屠宰厂建设与投产的前期费用较高以及行情下跌带来的存货销售损失。公

司有信心在 2022 年实现屠宰板块盈利。公司未来将持续增加屠宰产能，并在养殖

产能密集区域逐步实现屠宰产能全覆盖。 

九、公司目前的 PSY？全程与各阶段成活率? 

随着公司内部管理的持续优化与停止大圈配种的策略，公司 PSY 有所提升，

目前 PSY 在 24 左右。公司近几个月全程成活率在 83%左右。 

十、公司员工数量？目前人员晋升与选择策略？绩效考核方针？ 

公司员工人数目前超过 13.5 万人。目前公司人数可以满足未来两年出栏量增



 

长的人员需求。公司目前通过业绩成果对每个岗位，特别是管理岗位进行评定考

核，持续发现并使用更优秀的专业人才与管理人才，对于业绩成果持续不达标且

帮扶成果不佳的人员及时换岗甚至淘汰。同时公司对前期超编的部分岗位与部门

进行定向人员优化与转岗，实现人力资源效益最大化。 

 

附件清单（如有）  

日期 2021 年 11 月 13 日 

 


